



Mi Universidad

Ensayo

Ermin De Jesús Reyes López

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de septiembre de 2023

Antropología médica

La antropología médica es una herramienta y subdisciplina de gran importancia tanto en el ámbito de la medicina como en cualquier otro aspecto y situación, ya que es un aspecto que se interpreta en el día a día de todo momento y con cualquier persona, es la encargada de una buena interacción y atención al paciente, esta se comprende del trinomio salud-enfermedad- atención, esa misma interacción nos ayuda a la mejor comunicación, trae demasiados puntos de vista, se enfoca más en el comportamiento humano, trata de comprender al ser humano en todos los aspectos posibles dando lugar a la variabilidad; la variabilidad que aborda es en todos los aspectos tanto culturales, como sociales el cómo el individuo se adapta o se expresa ante la sociedad, en esta se predomina también el positivismo el cual trata sobre creer en lo que podemos comprobar o estar completamente seguros de lo que decimos y explicamos, esto se debe a que por estudiar al comportamiento humano y otras relaciones tanto físicas como sociales y culturales debemos de tener una respuesta específica para tener la credibilidad y así el paciente o cualquier otro individuo tenga la certeza de estar seguro, es una disciplina muy importante para el médico abórdala de manera completa o al menos entenderla, ya que en esta debemos tener todo tipo de conocimiento científico como algunos conocimientos fuera de la ciencia misma tratar de entender la cultura, costumbres y tradiciones, puesto que toda persona tiene un modo de ver toda su vida por la inculcación de toda su cultura, algunas pueden creer en los dioses, otros en brujas o algunos en nada, esos son los aspectos a respetar porque si nos oponemos con ellos nunca llegaremos a un acuerdo y momento de confianza, otro aspecto que se involucra de gran manera con la antropología es la etnografía que trata principalmente la comunicación cultural el saber de todo un poco tener el más breve conocimiento de dichas costumbres que hacen para curar unas cosas o que hacen en su vida cotidiana (chisme), se enfoca en el comportamiento debido a que anteriormente se enfocaba en estudiar los llamados pueblos primitivos o preindustriales o sea estudiaba o estudia a aquellas civilizaciones que tenían predominancia tus culturas como el hecho de curar tos con hierbas o con algún brujo o también en las que no tenían el conocimiento actual, y en la actualidad al expandir su campo de estudio se puede apreciar las perspectivas desde lo científico hasta en lo sociocultural tratando de encontrar una relación o un punto medio de entendimiento de ambas partes para que podamos dar un punto de vista certero y congruente, la cosmovisión es una imagen que se da una sociedad o persona en una determinada época que está compuesta por determinadas percepciones, conceptualizaciones y valores sobre dicho entorno, a esto se debe la biodiversidad cultural, ya que al tener

demasiadas ideas y percepciones de una misma situación explicando sus semejanzas y diferencias de las mismas, en la antropología entra lo que son clases sociales, género, ocupación, origen étnico, esos aspectos son de gran importancia porque se toman en cuenta para poder enfatizar con las personas porque no es lo mismo hablar normal a una persona que no nos entenderá o no sabe el dialecto y no tenga los recursos necesarios para tu atención, a una persona que está acostumbrada a hablar el mismo idioma y que tenga los recursos necesarios para satisfacer sus necesidades básicas, nos ayudara también el entender porque algunos patógenos atacan a unos con mayor frecuencia o fuerza a una cierta población, o porque a una persona le funciona un tratamiento y a otra persona no, o porque cierta población se enferma más de un patógeno y porque en otras no existen, la antropología apoya a otros tipos de ciencias o conocimientos, ya que para el mejoramiento en el contexto de salud no toda cultura acepta la tecnología nueva o lo está esta fuera de su campo de visión, la antropología lo que hace es darnos un conocimiento breve y concreto del cómo podemos nosotros interactuar con ellos sin oponernos o manipularlos ante sus creencias, esta disciplina se puso como apoyo porque en la actualidad los médicos salían con un conocimiento enorme que podrían saberse de pies a cabeza el tema de su especialidad y todo en conjunto, pero al estar en una consulta no tiene el tacto necesario o la comprensión para tener una buena relación, lo que hacía el doctor era inculcar lo que él sabía “colonizar a la persona” me refiero que la manipulaba y obligaba a tener el mismo punto de vista que él haciendo que la persona todo el conocimiento que trae desde su desarrollo lo olvide, por esa razón la antropología volvió a surgir en el ámbito médico para que la relación médico-paciente se viera de una manera más comprensiva o humana posible y el médico aprendiera a estudiar el comportamiento humano, también adopta una actitud desconfiada ante el empirismo porque el empirismo se considera que su conocimiento y recaudación de datos se basa en la experimentación es decir supone que la ciencia emana directamente de la experiencia, porque adopta una actitud desconfiada, ya que al estar en contacto con vidas y personas debemos de llevar el conocimiento básico para no experimentar primero con la persona y empeorar sus problemas sin tener una visión o enfoque a lo que nos enfrentamos razón por la cual se basa más en el positivismo. En otras palabras más breves, la antropología médica estudia el comportamiento humano, el cómo se relacionan e interactúan con su entorno, como sus distintas costumbres, tradiciones y cultura de ellos, el cómo se puede integrar o comprender los puntos que tiene el paciente, desde que vieron que los médicos actuales venían sin el tacto

humano o interacción respetuosa ante sus pacientes, dicha subdisciplina es el apoyo de varias disciplinas que ayudan a una interacción más sana y buena para todos.

Referencia

1. Nelson B. Orringor (2008). La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. Ars médica. https://www.fundacionpfeizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf
2. Zoe, D. B. (n.d.). La antropología médica aplicada a la salud pública. [La antropología médica aplicada a la salud pública \(sld.cu\)](#)